

EL LORQUINO.

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MATERIALES, CIENCIAS, LITERRATURA Y NOTICIAS.

Condiciones de suscripcion.

Este periódico se publica en Lorca todos los Domingos
Tres meses 12 rs, medio año 22 dentro y fuera de la poblacion.

Comunicados y anuncios á precios convencionales.

Se suscribe en Lorca en la Imprenta de Campoy, y en los demas puntos en las Administraciones de Correos

El Lorquino ha levantado y levantará su desinteresada voz, para procurar el fomento posible á la ciudad que le dá el nombre, y hacer tambien cuanto pueda por las poblaciones comarcanas.

En el primer número hizo un llamamiento que está siendo correspondido por personas competentes y muy amantes de su país; pero no basta que *El Lorquino* indique; no basta que proponga; no basta tampoco que sus columnas sean y hayan de ser un palenque, aunque modesto, al que concurren personas estrañas á la Redaccion á honrar nuestra publicacion con sus bellos escritos. Esto, en lo que respecta á lo que nosotros hagamos, podrá ser algo tal vez; en lo que concierne á los que secundan el pensamiento de nuestro periódico, es de mas importancia; lo decimos con toda sinceridad.

Mas ni los unos ni los otros debemos darnos por contentos con esta clase de trabajo; se necesita otra cosa; se necesita que las palabras sigan las obras; que lo que es una escitacion, un buen deseo, se realice, llegue á ser una verdad positiva y práctica.

En este otro terreno, es en donde los esfuerzos deben de ser mayores. En el periódico se enuncian las ideas, se discuten con noble franqueza y con recto fin: despues hay que llevar esas ideas al campo de los hechos, y en ese provechoso campo todos pueden y deben trabajar, los que escriben y los que no escriben; los que pueden mucho y los que pueden algo

En vano será que se apunten útiles reflexiones, bellos planes, en vano será, si nos adormecemos luego á luego

Lo que Lorca pueda aventajar, no ha de venir solo por que se diga, solo por que se escriba ó haya escrito con mas ó menos datos ó suficiencia. Lo mas importante, lo mas provechoso, es el indicado campo de los hechos.

¿Quienes pueden gestionar en ese campo? La municipalidad, el Sindicato, el diputado á Cortes, el diputado provincial, el comercio, los hombres en fin que por su carrera ó por su posicion valen en este pais.

Para procurar el engrandecimiento de nuestra hermosa ciudad y el bienestar de sus hijos, debe dejarse a un lado y para siempre la distincion de matices y todo motivo que hubiera de poner en desacuerdo á esos centros de verdadera accion.

La conveniencia ó necesidad de un objeto deben amalgamar las voluntades y nadie puede escusarse legitimamente de contribuir á alcanzar el benéfico resultado que se apetezca.

Se trata por egemplo, de la via ferrea;

de la instruccion pública; de la distribucion equitativa y legal de las aguas; del tèlegrafo; de las contribuciones de dinero y sangre; de las mejoras interiores de la poblacion; pues todos deben adunarse, todos deben agruparse allí donde esas ideas se impulsen, para impulsarlas á su vez.

No haya en esto tregua ni descanso; venga el bien de donde venga; hágalo quien lo haga; consígalo quien lo consiga, esto es accidental, esto es muy accesorio; lo principal es que se obtenga.

Creemos que en todos los lorquinos abundan los sentimientos que respiramos y trasladamos con verdad á este sencillo artículo; pero de cualquier modo, tambien creemos que no será fuera de propósito animar tan buenos deseos; escitar con eficacia á cuantas personas puedan hacer algo por el lustre y bienandanza de nuestro país.

De lo dicho se deduce sin esfuerzo, que lo primero es indicar y si necesario es, discutir las ideas que lleven en si un verdadero interés. Si hay que denunciar abusos ó corruptelas; si hay que señalar cualesquiera hechos que nos hayan traido menoscabo y sean remediabes; modos hay prudentes e irreprochables con que hacerlo. Lo segundo es, que se supriman esas corruptelas; es poner en accion en saludable movimiento los elementos conducentes á que los males se remedien y se reporten las deseadas ventajas

Si la timidez en unos; la apatia ó distintas causas en otros, retraen y pretenden servir de rémora al objeto que sin embargo todos anhelan; aquí es donde esforzamos mas y mas nuestra voz; aquí es donde queremos que nuestra escitacion sea mas viva y eficaz.

No comprendemos que haya asunto alguno, por grande y delicado que sea, que si se cree de justicia el dilucidarlo, el orillararlo en el sentido que le correspondiera, contenga en si circunstancias tales, que produzcan forzoso retraimiento, y menos que se relegue al olvido, sea la que quiera la persona, autoridad o pueblo con quien hayan de sostenerse los derechos que por legítimos se tengan.

La ilustracion, la sensatez, la rectitud, la buena intencion, la digna franqueza, acompañando a la virtud de la justicia, que esta sobre todo la hacen triunfar mas tarde ó mas temprano.

Lorca obrará de este modo, no lo dudamos; y si en algun asunto encontrase rivales que la contradigan, sirva esto solamente para que la discusion sea mas brillante, el triunfo, si se obtiene, mas grato; y nunca, en ningun sentido, en

ninguna circunstancia, para que antes y despues de terminado el asunto por los medios ó trámites adecuados, se alimenten rencillas ni malquerencias de ningun género. La cordialidad mas completa sea siempre la base y la consecuencia primordial de todas nuestras palabras, de todas nuestras operaciones.

No nos cansaremos de repetirlo; los hijos de Lorca quieren el bien de su madre patria; reunanse pues los afectos, los esfuerzos de todos y no desmayen, ni se contenten con iniciar cualquier pensamiento benéfico; prosígalo en el terreno de la práctica, y sean constantes en el trabajo que empleen.

Si hoy no se consigue el objeto, se puede conseguir mañana. Si se alcanza por de pronto parte de lo que se desea, despues se alcanzará lo demas. La perseverancia hace milagros.

Trabajemos pues todos en el sentido espuesto; no nos arredre el que no se logre, tan presto como queramos, aquello por que nos afanemos en pro de nuestro país. Lo que nosotros dejemos comenzado, nuestros hijos lo continuarán; y sobre todo nos quedará la inapreciable satisfaccion, de que no solo teórica sino practicamente, hemos hecho de nuestra parte cuanto posible nos ha sido, como buenos patriotas, sin que nos quede el remordimiento de haber abandonado á la ventura intereses sagrados y trascendentales, por los que teniamos una obligacion de velar.

Dispénsennos nuestros compatriotas esta escitacion, en gracia al buen deseo que nos anima, y en el que los creemos identificados á todos, por que todos aman la gloria, el provecho y los adelantos de la ciudad de Lorca, y la quisieran proporcionar el mas honroso y albagüeño porvenir.

CARLOS M. BARBERAN.

Desde el mes de Septiembre del año último en que la gran avenida destrozó los sangradores de la cuesta de Ferrer, se trabaja en su reparacion, pero avanzan tan poco las obras que todavia distan mucho de verse terminadas. Llamamos sobre este particular la atencion de quien corresponda, para que reciban el impulso debido y estraordinario, que reclaman estas obras fluviales, en las que hay que aprovechar estaciones: muy especialmente cuando dichos sangradores forman la llave de este rio y de sus inmensas crecidas, tan interesantes en sus aprovechamientos, y tan temibles en sus destrozos.